

友だち募集中

全厚労では公式
LINEアカウント
開設中です



全厚労ニュース

全厚生 全国労働組合連合会
〒110-0013 東京都台東区入谷
1-9-5
TEL 03-3874-3591
FAX 03-3874-3593
発行日 毎月20日
<https://www.zenkouro.org/>

2面
特別記念講演
労働経済ジャーナリスト・小林美希さん

もう一度、現場を見つめ直そう



マイクデビューに「いき」、手応え「びん」

第35回看護集会・23秋ナースウェーブ in横浜

看護集会プログラム

- 特別記念講演
小林美希さん
看護師が働き続けるために
～看護現場の現状と課題
- 秋のナースウェーブ
in横浜駅西口

- 特別報告
広厚労・「年休・夜勤制限の取組」
- 特別報告②山厚労・「勝ち取れ！
リフレッシュ休暇」
- 分散会
- 全体まとめ集会

10月13～14日、神奈川県横浜市ホテルプラムにて、全厚労第35回看護集会を開催し、16県93名（現地76名、web17名）が参加しました。記念講演は労働経済ジャーナリスト・小林美希さんをお呼びし、「看護師が働き続けるために」看護現場の現状と課題」と題しお話し頂きました。

週刊誌などのメディアで看護師の過酷な労働実態や、使用者側のコンプライアンス違反が相次いで報道されていることを踏まえ、医療現場を客観的に取材する記者の立場からのお話で、もう一度自分たちの職場を見つめ直そうと企画しました。

初日の16時から、横浜駅西口に移動し、17年秋闘ぶりに全厚労独自のナースウェーブを開催。横断幕を持つでのスタンディングや署名の訴え、全厚労看護委員4名と四役3名のマイクリレーで、農山村地域やへき地医療現場での人手不足、処遇改善に向けた診療報酬大幅引き上げなどを訴えました。

2日目は広厚労から「年休・夜勤制限の取組」と、山厚労から「勝ち取れ！リフレッシュ休暇」の特別報告。その後の分散会では、特別報告を聞いての感想交流や、今後の具体的な取組み、各県の情報共有や、秋闘で全厚労が財務大臣、厚労大臣宛に取り組んでいる「一言署名」記入などを行いました（特別講演・グループワーク詳細2面）。

行動は3名1組の18班に分かれて行い、30分という短時間での取り組みでしたが、国会請願署名179筆を集めました。JR西口から高島屋にかけて常に人が流れる場所でも、人の多さに圧倒されながらも、初めての街頭宣伝を行った参加者からは、「最初は不安だったが嬉しくて、声かけが楽しくなった」、「若い人や看護学生、医者の卵などからも頑張つてと声をかけられ行動の必要性と世論の関心の高さを感じた」等の感想が寄せられました。

第35回看護集会

特別記念講演

看護師を取材して分かったこと

自己犠牲でない心ある看護を

労働経済ジャーナリスト 小林美希さん

過酷な現場を知り 取材続ける

看護が「作業」になつていないか



私は経済記者から「就職氷河期」の派遣社員・非正規雇用の問題を追うなかで労働問題を取り上げるジャーナリストとして特化し、同世代のライフステージから周産期医療や保育についても取材するようにになりました。

都内大病院に勤める看護師への取材からコロナ対応の過酷な状況を聞き、夜勤のない美容関係のクリニックに転職する看護師が続出し、実習が

病棟以外でも拘束せざるを得ない状況が看護師の心を傷つけています。病棟ではオムツを替える時刻が決まっているため、排尿があっても無視、便が残っていても替えてあげられず、お尻がかぶれてしまっても陰部洗浄もできない。効率だけを求め業務をこなしている状況に、取材を行ったベテラン看護師は「まるで車の修理と同じ」で「こ

「看護が失われているのでは」と感じるのだと思います。

は、母親たちが路上に出てきてくれたので写真やテレビで取り上げることが出来ました。そして全国的にワッと火がついて保育や待機児童の問題が政治的な課題になり、国の目玉政策にまでなりました。路上に出て、私たちの抱えている問題を訴えることは、マスコミで取り上げられ広がるきっかけとなります。

ろに電話をかけ、全労連が医師・介護士ほか全産業の切迫流産の率を取っていたので他の職種と比較することができ、この問題を雑誌に掲載することができました。組合の

調査がなければ活字(記事)にならなかつたと痛烈に感じました。

この問いを毎回講演で聞いていますが、手を上げる方はだいたいゼロ人です。これが現状を示していると思います。各職場や仲間と話し合

人手不足は看護師の健康や家庭を犠牲にし、看護が「作業」と化すことで、ますますやりがいや失い離職を促してしま

現場は大変ですが、労働組合の運動の成果で看護師確保法ができ、厚労省から5局長通知が出るなど成果をあげてきたことから「明るく楽しく」運動を行うこと。1989年ナースウェーブが始まった時(講演資料①)のように街頭に出て、白衣を着て皆の前に出ていくことが非常に重要で

保育の問題でも「異次元の少子化」と言われる前に、杉並区で保育園に入れなかつた母親たちが赤ちゃんを抱っこし区役所を取り囲んで訴えた運動(2013年)がありました。その時マスコミ

また労働組合が定期的におこなっている経年調査は、客観的な指標となり、世の中を説得するために大切だと感じます。私は2009年に医労連の調査で分かった「看護師の切迫流産が3割を超えている」ことを経済誌で記事にしたいと思いましたが、編集からは「看護師の切迫流産率が他の職種より高くなければ記事には出来ない」と言われました。あらゆるこ

「看護が失われているのでは」と感じるのだと思います。

医療は「社会的共通資本」で、社会の共通財産です。患者の尊厳を守るために看護師がいて、良い看護の実現のためには看護師を守っていくこと。自己犠牲ではなく、心ある看護のための運動を今一度盛り上げていければと感じています。皆さんは自分の家族や大切な人を自信を持って働いている病院へ入院させることが出来ますか？

「この問いを毎回講演で聞いていますが、手を上げる方はだいたいゼロ人です。これが現状を示していると思います。」

「この問いを毎回講演で聞いていますが、手を上げる方はだいたいゼロ人です。これが現状を示していると思います。」

「看護が失われているのでは」と感じるのだと思います。

「看護が失われているのでは」と感じるのだと思います。

「看護が失われているのでは」と感じるのだと思います。

「看護が失われているのでは」と感じるのだと思います。

「看護が失われているのでは」と感じるのだと思います。

「看護が失われているのでは」と感じるのだと思います。

「看護が失われているのでは」と感じるのだと思います。

「看護が失われているのでは」と感じるのだと思います。

調査結果が 社会に訴える力

また労働組合が定期的におこなっている経年調査は、客観的な指標となり、世の中を説得するために大切だと感じます。私は2009年に医労連の調査で分かった「看護師の切迫流産が3割を超えている」ことを経済誌で記事にしたいと思いましたが、編集からは「看護師の切迫流産率が他の職種より高くなければ記事には出来ない」と言われました。あらゆるこ

また労働組合が定期的におこなっている経年調査は、客観的な指標となり、世の中を説得するために大切だと感じます。私は2009年に医労連の調査で分かった「看護師の切迫流産が3割を超えている」ことを経済誌で記事にしたいと思いましたが、編集からは「看護師の切迫流産率が他の職種より高くなければ記事には出来ない」と言われました。あらゆるこ

また労働組合が定期的におこなっている経年調査は、客観的な指標となり、世の中を説得するために大切だと感じます。私は2009年に医労連の調査で分かった「看護師の切迫流産が3割を超えている」ことを経済誌で記事にしたいと思いましたが、編集からは「看護師の切迫流産率が他の職種より高くなければ記事には出来ない」と言われました。あらゆるこ

また労働組合が定期的におこなっている経年調査は、客観的な指標となり、世の中を説得するために大切だと感じます。私は2009年に医労連の調査で分かった「看護師の切迫流産が3割を超えている」ことを経済誌で記事にしたいと思いましたが、編集からは「看護師の切迫流産率が他の職種より高くなければ記事には出来ない」と言われました。あらゆるこ

また労働組合が定期的におこなっている経年調査は、客観的な指標となり、世の中を説得するために大切だと感じます。私は2009年に医労連の調査で分かった「看護師の切迫流産が3割を超えている」ことを経済誌で記事にしたいと思いましたが、編集からは「看護師の切迫流産率が他の職種より高くなければ記事には出来ない」と言われました。あらゆるこ

また労働組合が定期的におこなっている経年調査は、客観的な指標となり、世の中を説得するために大切だと感じます。私は2009年に医労連の調査で分かった「看護師の切迫流産が3割を超えている」ことを経済誌で記事にしたいと思いましたが、編集からは「看護師の切迫流産率が他の職種より高くなければ記事には出来ない」と言われました。あらゆるこ

また労働組合が定期的におこなっている経年調査は、客観的な指標となり、世の中を説得するために大切だと感じます。私は2009年に医労連の調査で分かった「看護師の切迫流産が3割を超えている」ことを経済誌で記事にしたいと思いましたが、編集からは「看護師の切迫流産率が他の職種より高くなければ記事には出来ない」と言われました。あらゆるこ

また労働組合が定期的におこなっている経年調査は、客観的な指標となり、世の中を説得するために大切だと感じます。私は2009年に医労連の調査で分かった「看護師の切迫流産が3割を超えている」ことを経済誌で記事にしたいと思いましたが、編集からは「看護師の切迫流産率が他の職種より高くなければ記事には出来ない」と言われました。あらゆるこ

グループワークまとめ

看護集会2日目にグループワークを行い各講演やナースウェーブに参加してみた感想のほか、「自分たちが本来やりたい看護」「自分の職場でできること」「社会・行政への働きかけ」の具体案について話し合いました。

まとめ集会では、「患者さんのベッドサイドでのケアや患者家族にも寄り添った看護がしたい」、「看護師の人員に余裕があることが自分たちの本来やりたい看護ができることにつながる」、「職場では部署異動が多いため各病棟ルールをシンプルにすること、希望の異動ができるようにすること」などが話されました。また社会・行政への働きかけでは、ナースウェーブで署名をしてくれた人に「頑張って」と声をかけてもらえ、署名をしていない人もプラカードを読んでくれていたこともあり、今後も行動が重要だと決意表明もありました。



小林さんも入ってグループワークで意見交換



講演資料① 初のナースウェーブ・白衣パレードの様子

もう我慢できない、看護婦は主張する 1989年10月6日・銀座デモ

「看護が失われているのでは」と感じるのだと思います。

「看護が失われているのでは」と感じるのだと思います。

「看護が失われているのでは」と感じるのだと思います。

「看護が失われているのでは」と感じるのだと思います。

頑張る仲間 各県この人

各県・現場で運動に、趣味に、仕事に頑張る人々を紹介するコーナーです。
第190回は福島と愛知にお願いしました。

白河厚生総合病院で看護師として勤務しています。当院は感染症指定医療機関として、20年5月にダイヤモンドプリンセス号でのcovid19感染患者を受け入れてから3年、福島県南の医療を担う中核病院として対応にあたり、私自身も約1年間専用病棟で勤務しました。5月には5類感染症へ移行し世間的にはパンデミック前の生活を取り戻しつつありますが、院内感染やスタッフの感染があるたびに対応を迫られ、病院運営は予断を許さない状況が続いています。疲労から多くの看護師が退職し、人員不足から病床数を減らした病院もあると聞きます。



福島 中野洋之さん

まだまだ厳しい状況は続きますが、労組としてもスタッフが安心して働ける労働環境づくりを目指して取り組んでいきます。



愛知 松本大樹さん

今年度より支部の書記長を務めさせていただいています。理学療法士の松本です。

私は愛知県の知多厚生病院に勤務しており、主に通所リハビリテーション部門・急性期病棟を担当しています。私は根っからのアウトドア好きで、登山やキャンプ、ルアーフィッシングなどを通して自然と触れ合い人生の活力としています。未熟者ではございますが、知多厚生支部の書記長として、支部長・副支部長と協力しよりよい環境づくりに努めていきたいと思っております。

読者の声

同じ病院で働く者の苦労や喜びを共有できて、元気を貰います。ありがとうございます。 (三重)

医療現場で働く者は、皆同じような悩みや経験をしています。環境改善に向けて皆で団結し頑張りましょう！ (KU)

最近ご飯が美味すぎて困ります…。食欲の秋全盛ですね。 (高知)

コロナでの行動制限が解除され、海外旅行に行つてきました。澄んだ海でシュノーケリングをしながらリフレッシュしました。帰ってきたらコロナ対応が増えていましたが、心機二転頑張ります！ (三重)

働き続けるためのコツはリフレッシュにあります！仕事ができる人ほど遊びも上手い。休みの使い方が

肝かもね。 (HT)

個人的には全厚労二重の全号のデジタル化に賛成です。毎号楽しみにしているのですが、以前の様な紙発行だと担当委員によっては届かない事がありました。デジタル版だと20日過ぎに自分で見に行けるので読み忘れがないです。 (長野)

良かったです。しかしLINE友だちの登録数に伸び悩んでいます。登録増のためには現行のデジタル版に更なる工夫が必要か…。 (OG)

大きく保障の医労連共済

医労連共済のセット共済（生命共済）は後遺障害に対する保障が大きく、給付金を受けた加入者から喜ばれています。

後遺障害の給付事由には大きくわけて「病気・ケガ」によるもの、「不慮の事故」によるもの、「交通事故」によるものがあります。他の共済や生命保険では、そもそも後遺障害の保障がないものや、保障されるケースが狭い場合があります。医労連共済では例えば、子宮・卵巣の摘出、変形性膝関節症での人工関節置換等も対象になります。

万が一の出来事に頼りになる医労連共済を職場で広げましょう。



全厚労ツイッター
職場の声を
つぶやき中!



読者の声、聞かせて・教えて、クロスワードはすべてQRコードよりスマホから投稿できます。氏名・住所・希望景品（図書カード又はクオカード）は必須事項です。

教宣部の つぶやき

「サファイアの瞳」のB面
「出逢いは風の中〜」この季節になると頭の中でこの曲が流れます。小泉今日子の名曲「木枯らしに抱かれて」です。のちにセルフカバーしたTHE ALFEEのバージョンを聞きました。みなさんの頭の中に流れるのはどちらの声ですかね？私はキョンキョンです。そんな名曲のように、いつまでも愛される組合組織でありたいと思ふ秋の夜です。 (OD)

ザククロスワード

出題 ▶ モロズミ勝

1	2	3	4	5
6	7	8	9	10
11	12	13	14	15
16	17	18	19	20
21	22	23	24	25

答 A B C D E F

タテのカギ
1 12月22日、昼がいちばん短い日
2 一〇八回の音が鳴りおわると新年です
3 床屋、今は…店
4 ロビンフッドやウィリアムテルは…の名手
5 コアラの好物
6 甘みの強い調味料
7 状況に応じて対処すること、…バイ

ヨコのカギ
1 作り事。小説
2 地下の層
3 太陽から3番目の惑星
4 形がゆがんでいます
5 物やお金の使いみち
6 あとから加えること
7 和室では脱ぎます

■ヨコのカギ
1 なつかしのCMソング「……用心火の用心」
4 冬至の日のお風呂は？
6 事情が複雑、…曲折
7 じゃんけんのチョキ
9 レコードを収容する
11 大型のサメの俗称
12 ……サイド、…サンキュー
13 元禄15年12月14日、赤穂浪士がやりました
15 井戸などにたまる水
17 時……。快……。電車
18 餅つきの道具の一つ
19 病人が入院する部屋
22 英語だとペイン
23 夜になったばかりの頃
24 原付バイクは2段階……
25 三浦雄一郎、植村直己さん共通の肩書は？
22 21 20 16 15 14 11

当選者（読者の声掲載者含む）15名様に図書（クオ）カードを差し上げます
答えと本紙の感想などを添えて下記あて先へお送りください。
当選の結果は発送をもって代えさせていただきます。9月号の答えは「レモンティー」で、当選倍率は3・0倍（クロスワード・聞かせて、読者の声計15名当選）でした。

